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高价过后“没人理”婚庆生财“有门道”

合肥甜蜜事业价格有点“虚高”

上个月才结婚的李超，婚庆只花了3000元，

包括司仪、布置、会场摄影摄像等。

同样是结婚，预备在8月下旬办事的贺仁，

则准备来一场盛大的仪式，而他所得到的婚庆报

价，达到了5万元。贺仁说：“我跟老婆看了很多

家婚庆公司，价格便宜的也有很多，但不符合我

的要求。”

贺仁的婚礼，是一种舞台party式的开场，婚

庆公司5万元的报价，包括策划、灯光、音效、司

仪、6名舞台演员、大型T台搭建、LED背景墙、服

装租赁、婚礼当天全程摄影摄像、舞台教学、婚礼

前微电影制作、跟妆、全场鲜花等诸多费用。

“现在新人对婚礼要求越来越高，自己也很

有想法，这是婚礼走向‘私人定制化’最重要的原

因。”一位高端婚庆公司的高姓策划经理告诉记

者，“像贺先生这种，是属于家境殷实，又图省事

的，如果新人既讲究创意，又想尽可能省钱，那就

不要全包。”

高经理说：“新人跟妆可以自己找，摄影摄像

可以自己找，微电影制作可以自己找，配合演员

可以让朋友担当，礼服可以自己租……杂七杂八

的费用加在一起，一场婚礼能省下万元。”

婚庆公司的报价能不能压低呢？“当然可

以。”高经理告诉记者，“事实上，婚庆公司找新人

进行第一次谈判时，就有一些虚报的项目。”据高

经理介绍，类似的费用，包括策划费、道具折损

费、人员费用等。

贺仁也表示，当他第一次看到这些费用的

时候，就向婚庆公司提议把这些费用砍掉，虽

然第一次婚庆公司没有同意，但几次对接之

后，这些费用还是免掉了，“3000元，这个费用

免得并不难。”

高经理还特别指出，新人们不要觉得“贵的

就是好的”，如果婚庆公司在没有调研酒店现场，

就推荐灯光和背景布置的话，“千万别信”。高经

理说：“灯光、布景、音响这块都是可谈的，一组帕

灯4~6个，就是四至六百元，一般看到新人追求

效果，婚庆公司都会卖力地推荐帕灯、LED屏、

高级音响等，这样价格就上来了。”

“事实上，有些酒店自己的灯光和音响效果

非常好，根本不需要那么多帕灯，也不需要高级

音响，这又能省下一笔。”高经理说，“不过，新

人们别指望砍得太多，一般来说，婚庆公司报价

的15%左右是能谈下来的，但再砍，婚庆公司就

会降低档次了。”

8月18日，是在合肥工作的阜阳小伙任龙的

婚期。此前，80末的任龙将自己的婚纱照拍摄，

交给了淮河路步行街内一家相对较大的婚纱摄

影公司。6月上旬，任龙将婚庆最后也交给了此

公司。初次谈判之后，双方约定，婚礼总价格为

15000元，任龙也当场支付了订金，并签订了合

同。接下来的事，任龙只需与客户经理杨俊对

接，但是之后所发生的事，任龙说，“像所有无良

的商家一样，商品已卖出，变脸理所当然”。

6月底，任龙前往该公司摄影部选取婚纱照

样式时，去了一次婚庆部，并与杨俊达成协议，7

月初去挑选司仪老师。

时间已经进入7月，任龙来到该公司，观看了

几个司仪的现场视频后，当场敲定了一位。但几

分钟后，便传来公司所有司仪老师在8月18日都

没有档期。对此，杨俊显得有些意外，他解释称，

原本他自己帮任龙选择了一位签约司仪老师，但

这位老师被预订的消息，却一直没有人通知他。

“老师是否有时间，为什么不主动与我联

系，非要等到我主动找上门？”面对任龙的质问，

杨俊回答，自己这半个月一直在休假。考虑到

结婚是喜事，任龙最后压了压火气，在剩余的几

个非签约司仪老师中，选了一个相对满意的，并

约定7月 20日再去公司试妆、与司仪见面、与

策划敲定流程等。

但7月18日，任龙回到合肥后，再次寻找杨

俊商议婚庆事宜时，杨俊的电话却无人接听，随

后从公司主管处得知，杨俊已辞职离开了公司。

任龙经过数次“请求”后，7月19日，该婚庆公司

的负责人才勉强拿出解决办法。

讲述

80末小伙的婚庆“呕心事”

安徽每年到底有多少人

结婚？近48万对，这是来

自省有关部门的权威数据。

而根据《中国结婚市场

发展调查报告》统计推算，

现在每对新人消费涉及婚

纱摄影、珠宝首饰等8个方

面，婚礼前后平均花费3万

～4万元，再加上婚礼带动

的其他消费，合肥市婚庆市

场的年消费能力将达40亿

元以上。庞大的婚庆市场

消费规模，其背后究竟有哪

些“门道”？本报记者联合

业内人士，给合肥准备结婚

的新人支点招。

支招

婚庆公司报价还可“砍”15%


